
 
GV 2020 G&F - Protokoll GV 2019  Seite 1/5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der 26. Generalversammlung vom 16. Juni 2019, 20.00 
Uhr,  SCF-Clubhaus, Fulenbach 

 
 

Anwesende:    29 Mitglieder gemäss Präsenzliste   

 

Entschuldigt:    24 Mitglieder haben sich entschuldigt   

 

Traktanden:   

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der 25. Generalversammlung vom 13. Juni 2018 
4. Jahreszusammenfassung des Präsidenten 
5. Jahresrechnung 2018 und  Bericht der Kontrollstelle  
6. Genehmigung der Jahresrechnung 2018 und Entlastung des Vorstandes 

7. Unterstützung SC Fulenbach 

8. Budget 2019 

9. Mutationen 

10. Wahlen 

10.1. Vorstand 

10.2. Kontrollstelle 

11. Jahresprogramm 2019 
12. Verschiedenes 

 

 
 
1. Begrüssung 

Markus Wyss begrüsst die Anwesenden zur 26.Generalversammlung. Er freut sich, trotz der grossen 
Hitze, so viele Damen begrüssen zu dürfen. Auch dieses Jahr erwähnt er die Wichtigkeit der bezahlten 
Beiträge der vielen treuen Mitglieder. Die Unterstützung durch die Gönner & Freunde ist für den SC 
Fulenbach ein wichtiger Posten im Budget des SCF.  
 

2. Wahl des Stimmenzählers  
Martin Hert wird mit viel Applaus zum Stimmenzähler gewählt. 
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3. Protokoll der 25. Generalversammlung vom 13. Juni 2018  
Der Präsident verweist auf das zugestellte Protokoll. Es werden keine Fragen gestellt. Das Protokoll 
wird  durch die Versammlung mit Applaus einstimmig genehmigt. Der Präsident verdankt das Protokoll 
beim Aktuar Martin Wyss.    

 
4. Jahreszusammenfassung des Präsidenten 

Einmal mehr muss Markus Wyss erwähnen, dass es für Ihn im abgelaufenen Vereinsjahr grosse 
Herausforderung war alle vorgesehenen  Aktivitäten (Familie, Job, Trainerwesen, …) unter einen Hut 
zu bringen.  

Für den Präsidenten blieb vor allem das Essen der Gönner & Freunde anlässlich des Heimspiels der 
ersten Mannschaft gegen den FC Härkingen vom 21. Oktober 2018 in bester Erinnerung. Die 64 
Teilnehmenden Gönner & Freunde bestätigen das Bedürfnis sich in dieser Form zu treffen. Er konnte 
viele tolle Gespräche führen und hatte das Gefühl, dass es auch den Teilnehmenden so erging. 

Dank der Digitalisierung konnte der Vorstand im abgelaufenen Jahr die Geschäfte anlässlich «nur» 
einer Vorstandssitzung erledigen. An dieser Sitzung nahm auch der Präsident des SCF teil, so konnten 
auch die gegenseitigen Anliegen zwischen dem SCF und der Gönner & Freunde abstimmen und 
erledigen. 

Der Präsident dankt dem Vorstand für die geleisteten Arbeiten.   

    
5. Jahresrechnung 2018 und  Bericht der Kontrollstelle  

Kassier Hansjörg Schaad informiert über die Jahresrechnung 2018. Diese wurde den 
Vereinsmitgliedern  zusammen mit der Einladung zur Generalversammlung zugestellt. 

Den Einnahmen von CHF 13‘160.00 stehen Ausgaben von CHF 5'021.45 entgegen. Die Rechnung 
schliesst somit mit einem Gewinn von CHF 8138.55 ab. Geplant war ein ausgeglichenes Ergebnis. Im 
Jahre 2018 erhielt der SCF gesamthaft CHF 15’488.50, davon sind CHF 7'350 als Aufwand ersichtlich 
und CHF 6'500 kommen aus der Teilauflösung der zurückgestellten Beiträge. Verwendet wurden CHF 
6'000 für Renovationen, CHF 6'500 als Beitrag an die Chronik zum 75. Jahr Jubiläum des SCF, CHF 1'000 
für den Cupfinal-Tag, CHF 350 für die Junioren, CHF 300 für die Bandenreklame und CHF 538.50 für 
Inserate anlässlich des Juniorenturniers. Das Vereinsvermögen beträgt per 31.12.2018 CHF 27‘832.52.   

Rainer Nussbaumer verliest den Bericht der Kontrollstelle. Die Rechnung wurde detailliert geprüft. Er 
hält fest, dass die Jahresrechnung 2018 vollständig ist und die  Belege korrekt verbucht sind. Er 
beantragt der Versammlung um Entlastung der Verantwortlichen und um  Genehmigung der 
vorliegenden Bilanz und Erfolgsrechnung 2018. 

 
6. Genehmigung der Jahresrechnung 2018 und Entlastung des Vorstandes 

Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2018 mit Applaus und auch der Antrag der Revisoren 
zur Entlastung des Vorsandes wir mit Applaus genehmigt. Markus Wyss dankt dem Kassier Hansjörg 
Schaad für die tadellose Arbeit.  

 
7. Unterstützung SC Fulenbach 

Remo Zamarian verdankt die jährlich wiederkehrende Unterstützung der Gönner & Freunde. Er hält 
fest, dass die  Unterstützung einen wesentlichen Beitrag für die Aufrechterhaltung der Infrastruktur 
des SCF darstellen. Letztes Jahr wurde der Beitrag von CHF 6'000 für die Infrastruktur Projekte nicht 
gebraucht. Grund war die fehlende Zeit zur Realisierung und für das Jubiläumsfest wurde der Betrag 
nicht gebraucht. Dies zeigt, dass der SCF nur die notwendigen Ausgaben tätig.  

Er stellt der Versammlung den Antrag von CHF 4'000 für zwei neue Tor mit Netzen für den alten 
Fussballplatz zu genehmigen. 

Der Antrag des SC Fulenbach wird einstimmig angenommen. 



 

 

 

8. Budget 2019 
Im Budget 2019 wird mit Einnahmen CHF 13'000 (Gönnerbeiträge) geplant. Die Ausgaben werden mit 
CHF 10'000 veranschlagt, was einen Gewinn von CHF 3'500 zur Folge hat. Der Vorstand hat 
entschieden keine Rückstellungen mehr vorzunehmen. Letztes Jahr wurden die restlichen 
Rückstellungen von CHF 6'500 aufgelöst. Das Vermögen der Gönner & Freunde wird somit per Ende 
2019 CHF 31'332.52 betragen. 

Markus Wyss lässt über das vorliegende Budget 2019 abstimmen. Das Budget wird mit Applaus 
einstimmig angenommen. 

 
9. Mutationen 

Die Entwicklung der Vereinsmitglieder sieht wie folgt aus:   

• 31.12.2012:   93 Mitglieder   

• 31.12.2013:   94 Mitglieder   

• 31.12.2014: 103 Mitglieder   

• 31.12.2015: 118 Mitglieder   

• 31.12.2016: 137 Mitglieder 

• 31.12.2017: 142 Mitglieder 

• 31.12.2018: 155 Mitglieder 
   

Die Mitglieder per 31.12.2018 setzen sich aus 83 Einzelpersonen und 36 Ehepaaren zusammen.  Per 
01.06.2019 können wir auf 157 Mitglieder zählen. Es kam 1 Ehepaar dazu. Markus dankt an dieser 
Stelle auch Remo Zamarian für die tatkräftige Unterstützung bei der Akquirierung neuer Mitglieder! 

 

10. Wahlen 
10.1. Vorstand 
Der Vorstand wird durch die Versammlung einstimmig für zwei Jahre neu gewählt. 

Präsident:  Markus Wyss 
Vizepräsident:  Urs Lehmann 
Finanzen:  Hansjörg Schaad 
Aktuar:  Martin Wyss 
Beisitzer:  Remo Zamarian (als Präsident des SCF) 
 
10.2. Kontrollstelle 
Folgende Personen stellen sich zur (Wieder-)Wahl zur Verfügung:   

- Rainer Nussbaumer  
- Mirko Ferrari   

Die Versammlung wählt die vorgeschlagenen Personen einstimmig mit Applaus für das  
Geschäftsjahr 2019. 

 

11. Jahresprogramm 2019 
Der Präsident informiert über die geplanten Aktivitäten:   

• Anlass im Herbst: Treff mit Gönnern zu einem Heimspiel der 1. Mannschaft mit Apéro und 
Mittagessen im Clubhaus. 

• Überarbeitung der Statuten → der Vorstand nimmt einen neuen Anlauf 

• Ziel für die Durchführung der Generalversammlung: Ende März, spätestens Anfang April 2019. 

 

12. Verschiedenes 
Markus Wyss dankt den Anwesenden nochmals für die grosszügige Unterstützung und betont, dass dies 
nicht selbstverständlich ist. Er freut sich immer wieder von neuem auf die tollen Gespräche mit den 



 

 

Mitgliedern der Gönner & Freunde des SC Fulenbach. Sämtliche Mitglieder der Gönner & Freunde des 
SC Fulenbach haben eine Ausgabe der Chronik zum 75. Jahr Jubiläum zu gute.  
 
Remo Zamarian informiert aus dem «Alltag» SC Fulenbach: 
Anstehende Infrastrukturprojekte: 
- Rasen wässern: 

o Wegen den langen Trockenphasen konnte der Rasen auf den Spielfeldern in den letzten Jahren 
nur dank regelmässiger Wässerung in guten Qualität aufrechterhalten werden. 

o Der grosse Aufwand konnte nur dank dem Engagement von Alfred Ammann bewältigt werden. 
o Deshalb wird eine Wässerungsanlage für das Hauptfeld in die Planung aufgenommen. 
o Die Kosten werden auf ca. CHF 15'000 geschätzt 

- Beleuchtung Hauptfeld: 
o Die Anlage ist in die Jahre gekommen und entspricht nicht mehr den neuesten Anforderungen. 
o In spätestens vier Jahren sollten die Beleuchtungskörper ersetzt werden. 
o Die Kosten werden auf CHF 10'000 bis CHF 15'000 geschätzt 

 
Hansjörg Schaad bittet Remo an dieser Stelle für die anstehenden Infrastrukturprojekte, als Ergänzung 
zu den mündlichen Ankündigungen, eine schriftliche Mehrjahresplanung aufzustellen. Dies ermöglicht 
dem SC Fulenbach eine bessere Planung und hilft dem Vorstand der Gönner & Freunde des SC 
Fulenbach die Unterstützung zielgerichtet zu planen. 
 
75 Jahr Jubiläumsfest: 
- War ein gelungenes Fest. 
- Der Vorstand und das OK bekamen viele positive Rückmeldungen 
 
Sportliches Geschehen: 
- Die 1. Mannschaft ist auch mit dem neuen Trainergespann gut unterwegs und belegt aktuell den 

dritten Rang in der laufenden 2. Liga Meisterschaft 
- Die 2. Mannschaft schlägt sich tapfer in der 4. Liga. Der angestrebte Ligaerhalt scheint problemlos 

möglich.  
- Die 3. Mannschaft ist ebenfalls gut unterwegs. Wegen den vielen Rochaden ist es jedoch eine 

grosse Herausforderung für die Trainer. 
- Die Senioren sind sehr gut in die Frühjahrsrunde der Meisterschaft 30+ gestartet und belegen den 

ersten Platz. 
 
Junioren 
- Es wird immer schwieriger Junioren zu rekrutieren. 
- Im Gegensatz zum FC Kappel, es gibt Wartelisten (!), kämpft der SC Fulenbach um neue Junioren. 
- Es fehlen auch die Jungen aus Murgenthal, Riken und Glashütten. 
 
Schiedsrichter 
- Aktuell kann der SC Fulenbach nur noch auf drei Schiedsrichter zählen. 
- Letztes Jahr waren es noch fünf. 
 
Nicolo Müller berichtet aus der Juniorenabteilung: 
Rekrutierung von Junioren 
- Der Grund für die ungenügende Rekrutierung von jungen Junioren kann auch er nicht sagen. 
- Neu sind wieder vier Junioren aus Murgenthal dazu gekommen. 
- Es wurden 400 Briefe versandt. Diese führten jedoch nur zu vier Anmeldungen. 
- Eine D-Junioren Mannschaft braucht für die Meisterschaft 14 Spieler → bei uns sind es 6 Junioren, 

weshalb die Spieler beim FC Härkingen in die D-Junioren integriert werden mussten. 
- Der SC Fulenbach hat genügend gut ausgebildete Juniorentrainer. Es wird nun versucht einen Kern 

von Fulenbacher Trainer zu bilden, welcher über die nächsten Jahre zusammenbleibt und so für 
Kontinuität sorgen kann. 

 



 

 

Das Juniorenlager findet dieses Jahr Ende Juli / Anfang August wiederum in Tenero statt. 

Remo macht noch darauf aufmerksam, dass dieses Jahr durch zwei neue Damen die Anzahl 
Schiedsrichter auf  fünf erhöht werden konnte was, dem Verein ermöglicht dieses Kapitel mit weniger 
Sorgen anzugehen. 

Zum Schluss dankt Markus Wyss allen nochmals für die wertvolle Unterstützung und die tollen Einsätze 
zugunsten des Sportclub Fulenbach. Er wünscht allen noch einen unterhaltsamen Abend mit vielen 
spannenden Gesprächen. 
 
Ende: 21.00 Uhr. 

 
 

Fulenbach, 30. Jui 2019  Gönner und Freunde des Sportclub Fulenbach   

 

  sig. Markus Wyss             sig. Martin Wyss 
        Präsident       Aktuar

 


